

Fecha: 16-01-2026  
 Medio: La Prensa Austral  
 Supl.: La Prensa Austral  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Concejo Municipal refuerza llamado a buscar solución urgente ante el inminente colapso del vertedero

Pág. : 28  
 Cm2: 252,2  
 VPE: \$ 329.617

Tiraje: 5.200  
 Lectoría: 15.600  
 Favorabilidad:  No Definida

## Concejo Municipal refuerza llamado a buscar solución urgente ante el inminente colapso del vertedero

La creciente presión sobre el vertedero municipal emplazado en el sector de Leñadura, al sur de Punta Arenas, volvió a encender las alertas al interior del Concejo Comunal, tras una visita en terreno realizada en la jornada matinal de este jueves por parte de un grupo de concejales y autoridades de otros servicios, que constataron el avanzado nivel de saturación del recinto y los riesgos sanitarios que esto podría generar en el corto y mediano plazo.

La inspección fue coordinada por la Comisión de Infraestructura del Concejo Municipal y contó con la participación de representantes de la seremi de Salud, Medio Ambiente, Gobierno Regional y la Subsecretaría de Desarrollo Regional. El objetivo fue conocer de primera fuente

la situación del vertedero, cuya vida útil se proyecta hasta junio de 2027, en un contexto marcado por los prolongados retrasos del futuro relleno sanitario que debiera reemplazarlo.

Desde el Concejo advirtieron que el escenario se vuelve especialmente complejo considerando que en este recinto se depositan no sólo los residuos domiciliarios de Punta Arenas, sino también los de Laguna Blanca, San Gregorio y Río Verde, ampliando el impacto de un eventual colapso sanitario a nivel provincial.

El presidente de la Comisión de Infraestructura, concejal José Becerra, señaló que la visita busca anticiparse a una crisis. "En materia sanitaria no podemos reaccionar tarde. Como municipio no somos responsables del atraso

del proyecto del relleno sanitario, pero estamos disponibles para colaborar y evitar una crisis sanitaria provincial", indicó.

En la misma línea, el concejal Germán Flores manifestó su preocupación por los plazos informados por el Gobierno Regional, advirtiendo que, incluso en un escenario optimista, el relleno sanitario podría entrar en operación recién hacia 2030. "La pregunta es qué hacemos mientras tanto, cuando ya estamos llegando a un colapso y no contamos con mayor margen de maniobra", afirmó.

A este escenario se suman los nuevos retrasos del relleno sanitario de Punta Arenas, anunciado hace casi una década. El gobernador Jorge Flies, confirmó que la licitación se proyecta para 2027 y que el diseño del re-



Foto Crédito:

Un grupo de concejales visitó el vertedero municipal para verificar su nivel de saturación.

cinto presenta un 70% de avance, señalando que se trata de un proyecto de alta complejidad ambiental.

Finalmente, los concejales coincidieron en que la mesa de trabajo entre el municipio y el

Gobierno Regional debe traducirse en medidas concretas y oportunas, advirtiendo que la prolongación de un vertedero con 35 años de funcionamiento no puede seguir siendo la única alternativa.